
Temps de l'Avent : 19 décembre

Texte de l'Évangile ( Lc  1,5-25): Il y avait, au temps d'Hérode le 

Grand, roi de Judée, un prêtre nommé Zacharie, du groupe d'Abia. 

Sa femme aussi était descendante d'Aaron; elle s'appelait Élisabeth. 

Tous les deux vivaient comme des justes devant Dieu: ils suivaient 

tous les commandements et les préceptes du Seigneur d'une manière 

irréprochable. Ils n'avaient pas d'enfant, car Élisabeth était stérile, 

et tous deux étaient âgés. 

Or, tandis que Zacharie, au jour fixé pour les prêtres de son 

groupe, assurait le service du culte devant Dieu, il fut désigné par 

le sort, suivant l'usage liturgique, pour aller offrir l'encens dans le 

sanctuaire du Seigneur. Toute l'assemblée du peuple se tenait 

dehors en prière à l'heure de l'offrande de l'encens. L'ange du 

Seigneur lui apparut debout à droite de l'autel de l'encens. En le 

voyant, Zacharie fut bouleversé et saisi de crainte. L'ange lui dit: 

«Sois sans crainte, Zacharie, car ta supplication a été entendue: ta 

femme Élisabeth te donnera un fils, et tu le nommeras Jean. Tu 

seras dans la joie et l'allégresse, beaucoup d'hommes se réjouiront 

de sa naissance, car il sera grand devant le Seigneur. Il ne boira pas 

de vin ni de boissons fermentées, et il sera rempli de l'Esprit Saint 

dès avant sa naissance; il fera revenir de nombreux fils d'Israël au 

Seigneur leur Dieu, il marchera devant le Seigneur, avec l'esprit et 

la puissance du prophète Élie, pour faire revenir le coeur des pères 

vers leurs enfants, convertir les rebelles à la sagesse des hommes 

droits, et préparer au Seigneur un peuple capable de l'accueillir».

Mais Zacharie dit à l'ange: «Comment vais-je savoir que cela 

arrivera? Moi, je suis un vieil homme, et ma femme aussi est âgée». 

L'ange lui répondit: «Je suis Gabriel; je me tiens en présence de 

Dieu, et j'ai été envoyé pour te parler et pour t'annoncer cette 



bonne nouvelle. Mais voici que tu devras garder le silence, et tu ne 

pourras plus parler jusqu'au jour où cela se réalisera, parce que tu 

n'as pas cru à mes paroles: elles s'accompliront lorsque leur temps 

viendra». 

Le peuple attendait Zacharie et s'étonnait de voir qu'il restait si 

longtemps dans le sanctuaire. Quand il sortit, il  ne pouvait pas leur 

parler, et ils comprirent qu'il avait eu une vision dans le sanctuaire. 

Il leur faisait des signes, car il demeurait muet. Lorsqu'il eut 

achevé son temps de service au Temple, il repartit chez lui. Quelque 

temps plus tard, sa femme Élisabeth devint enceinte. Pendant cinq 

mois, elle garda le secret. Elle se disait: «Voilà ce que le Seigneur a 

fait pour moi, lorsqu'il a daigné mettre fin à ce qui faisait ma honte 

aux yeux des hommes».

«L'ange lui dit: ‘Sois sans crainte, Zacharie, car ta supplication a été entendue: ta 
femme Élisabeth te donnera un fils’»

Abbé Ignasi FUSTER i Camp 

(La Llagosta, Barcelona, Espagne)

Aujourd'hui, l'Ange Gabriel annonce au prêtre Zacharie la naissance “surnaturelle” 

de Jean le Baptiste, celui qui préparera la mission du Messie. Dieu, dans son amour 

providentiel, prépare la naissance de Jésus avec la naissance de Jean, le Baptiste. 

Bien qu'Elisabeth soit stérile, ce n'est pas grave. Dieu veut faire le miracle par 

amour pour nous, ses créatures.

Mais Zacharie ne manifeste pas au moment venu la vision surnaturelle de la foi: 

«Comment vais-je savoir que cela arrivera? Moi, je suis un vieil homme, et ma 

femme aussi est âgée» (Lc 1,18). Il a un regard excessivement humain. Il lui manque 

la docilité confiante dans les plans de Dieu, qui sont toujours plus grands que les 

nôtres: en l'occurrence, ni plus ni moins que l'Incarnation du Fils de Dieu pour le 

salut du genre humain! L'ange retrouve Zacharie comme “dérouté”, lent à 

comprendre les choses de Dieu, comme étant “hors jeu”.



Quand il reste peu de jours avant Noël, il convient que l'Ange du Seigneur nous 

trouve préparés, comme Marie. Il faut essayer de garder la présence de Dieu tout au 

long de la journée, intensifier notre amour de Jésus-Christ en nos temps de prières, 

recevoir avec beaucoup de dévotion l'Eucharistie: car Jésus naît et vient à nous! Et 

qu'il ne nous manque pas la vision surnaturelle dans tous les travaux de notre vie. 

Nous devons mettre une vision surnaturelle dans notre travail professionnel, dans 

nos études, dans nos apostolats, y compris dans les contretemps de la journée. Rien 

n'échappe à la providence divine! Avec la certitude et la joie de savoir que nous 

collaborons avec les anges et avec le Seigneur dans les plans d'amour et de salut de 

Dieu.

Pensées pour l'évangile d'aujourd'hui

« Si l’homme accueille sans vanité ni sans se vanter la véritable gloire qui vient de Celui qui l’a 
créé, il recevra de Lui encore plus de gloire, jusqu’au point d’être semblable à Celui qui est mort 
pour lui » (Saint Irénée)

« De la stérilité le Seigneur est capable de recommencer une nouvelle progéniture, une nouvelle 
vie : voici le message d’aujourd’hui. Quand l’humanité est épuisée, elle ne peut plus avancer, la 
grâce et le Fils arrivent, et le salut arrive » (François)

« Parut un homme, envoyé de Dieu. Il se nommait Jean´ (Jn 1,6). Jean est
rempli de l’Esprit Saint dès le sein de sa mère´(Lc 1,15.41) par le Christ Lui-même que la Vierge 
Marie venait de concevoir de l’Esprit Saint. La visitation´´ de Marie à Elisabeth est 
ainsi devenue visite de Dieu à son peuple´´ » (Catéchisme de l’Eglise Catholique, nº 717)


